

[BARRIGUE de Montvalon, Andre] & BORNIER, Philippe

Precis des Anciennes et Nouvelles Ordonnances; Edits et déclarations les plus en usage avec quelques observations sur le commentaire de Bornier [Relié avec] une généalogie des rois de France

Référence : 4557

N/A N/A 1730 Belle copie manuscrite de cette sélection d'ordonnances royales, attribuée à André Barrigue de Montvalon. Cet ouvrage n'a existé que sous forme de manuscrit copié de 1724 à 1752, date à laquelle il fut finalement publié. Notre exemplaire est un manuscrit ancien. Titre manuscrit attrayant avec des armoiries en dessous. (Il semble qu'il s'agisse des armoiries d'un marquis). L'ouvrage contient les lois royales, ainsi que le commentaire de Philippe Bornier. L'auteur est assez critique à l'égard du travail de Bornier, dont il corrige les erreurs et les datations. Comme indiqué dans la préface, le contenu à l'encre rouge se réfère à l'ouvrage de Bornier. Les dates des ordonnances sont indiquées dans les notes annexes. Il y a également deux tableaux. L'un les présente dans l'ordre chronologique. L'autre par ordre alphabétique. Le texte est rédigé d'une main soignée de secrétaire français. Cet ouvrage est presque identique à une version de 1728, trouvée à la Bibliothèque de Droit Schuman à Aix-en-Provence, et à une édition légèrement antérieure (1724) actuellement en vente aux Etats-Unis. Notre exemplaire est légèrement plus grand, car il contient un bel arbre généalogique de la famille royale française et 8 pages (4 feuilles) d'une liste rouge et noire des rois et de leurs dates significatives. Condition. La reliure d'époque en plein cuir est en bon état, solide, avec juste un peu de frottement et une légère perte à la tête de la colonne vertébrale. La décoration et les titres dorés au dos sont attrayants. Papiers de fin marbrés. L'intérieur des pages est en bon état, propre, avec juste un peu de mouvement à la reliure. Les derniers feuillets (avec les détails généalogiques) sont légèrement fendus à la reliure et se détachent du reste du bloc de texte. Dans l'ensemble, l'ouvrage est en excellent état. Collation : 236, 7, 1, 8, 1 ff. / 472 (ordonnances et index), 14 (vierges), 2 (réglées seulement), 16 (généalogies), 1 (1 vierge) pages. 170 par 110mm (6 1/2 par 4 1/4 pouces). Conforme au numéro Worldcat OCLC : 18455885. Barrigue de Montvalon était conseiller juridique au Parlement de Provence. Il fut envoyé pour défendre physiquement le roi lorsqu'un différend éclata entre le parlement et la cour d'Aix. Il était un grand partisan des Jésuites. Barrigue vécut jusqu'à l'âge de 101 ans. P. Girard, notant son dévouement, dit de lui qu'il "ne connaissait que le Palais et la retraite. Une longue vie est la récompense des bonnes murs". Bornier était conseiller du roi, servant comme conseiller du roi et lieutenant principal à la cour présidiale de la ville.

Commentaire : A lovely manuscript copy of this selection of Royal ordinances, attributed to Andre Barrigue de Montvalon. This work existed only in copied manuscript form from 1724 to 1752 when it was finally published. Our copy is an early manuscript. Attractive manuscript title with a coat of arms beneath. (It appears to show the arms of a Marquis). The work contains the Royal Laws, along with the commentary of Philippe Bornier. The author is quite critical of Bornier's work, and corrects his errors and dating. As stated in the preface, content in red ink refers to Bornier's work. Dates of ordinances are indicated in side notes. There are also two tables. One shows them in chronological order. The other in alphabetical. Text is throughout in a neat French secretarial hand. This work is almost identical to a 1728 version, found in the Bibliotheque de Droit Schuman in Aix-en-Provence, and a slightly earlier (1724) edition currently on sale in the USA. Our copy is slightly enlarged, as BOUND IN is a lovely genealogical tree of the French Royal family and 8 pages (4 leaves) of a red and black list of the kings and their significant dates. Condition. The full leather period binding is in good, strong, condition, with just a little rubbing and slight loss to the head of the spine. Attractive gilt decoration and titles to spine. Marbled end papers. Internally, the pages are in good,

clean condition, with just a touch of movement to the binding. The final gathers (with the genealogical details) are slightly cracked to the binding and "sit proud" of the rest of the text block. Overall in excellent condition. Collation: 236, 7, 1, 8, 1 ff. / 472 (ordinances & indexes), 14 (blank), 2 (ruled only), 16 (genealogies), 1 (1 blank) pages. 170 by 110mm (6 7/8 by 4 1/4 inches). Conforms to Worldcat OCLC Number: 18455885. Barrigue de Montvalon was a legal advisor to the Parlement of Provence. He was sent to defend the King physically when a disputed broke out between the parlement and the court at Aixes. He was a great supporter of the Jesuits. Barrigue lived to the age of 101. P. Girard, noting his devotion, said of him that he "knew only the Palace and retirement. A long life is the reward of good morals". Bornier was an Advisor to the King, serving as a counselor to the king and lieutenant principal at the présidial court of the city. .

Année

1730

Prix : **1 320,00 €**

Cet article vous est proposé par :

Harrison-Hiett Livres Rares

harrisonhiett@gmail.com

Tél. +33 7 84 03 12 53

<https://v5.livre-rare-book.net/livres/29196513-4557>